

## Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 03.09.2020

---

### Öffentlicher Teil

**TOP ..      Stadtjubiläum 2021 "275 Jahre Hagen"**  
0662/2020  
Vorberatung  
zur Kenntnis genommen

Herr Rudel fragt nach, ob es aufgrund der Corona-Pandemie einen Alternativplan für das Jubiläum gibt und wie dieser aussieht. Ferner möchte er mit Blick auf die Logoentwürfe wissen, wieso die Farbe gelb nicht vorkommt. Außerdem merkt er an, dass in der Vorlage auf den 100. Geburtstag der Neuen Färberei verwiesen wird. Da es sich eigentlich um das Gelände der Gebrüder Elbers handelt, fragt er nach ob das Gelände nun den neuen Namen trägt oder ob es sich dabei um ein Versehen handelt.

Herr Funk erläutert bezugnehmend auf die erste Frage, dass der Alternativplan lautet, möglichst viele Aspekte der Planung – unter den dann geltenden Vorschriften – durchzuführen. Schon jetzt laufen Initiativen, um das Stadtjubiläum zu bewerben. Eine konkrete Aussage, was genau geht, könne erst im weiteren Verlauf getätigt werden.

Herr Mook ergänzt, dass weiterhin über die Entwicklung der Projekte informiert wird. Dazu wird Ende des Jahres eine Broschüre erstellt um die einzelnen Planungen darzustellen. Bezuglich der Farben merkt er an, dass es aus einem gestalterischen Gesichtspunkt schwierig ist, die Farbe gelb ebenfalls zu verwenden. Für die Farben grün und blau hat weiterhin gesprochen, dass die Stärken Hagens (also die Natur und Wälder, sowie die Hagener Flüsse und Seen) in den Vordergrund gestellt werden sollten. Bezuglich der Frage nach dem Namen sagt er Beantwortung zu.

*[Anmerkung der Schriftführung: Herr Mook lieferte folgende Beantwortung für das Protokoll nach:*

*"Mit dem 100. Geburtstag der "Neuen Färberei" ist nur das Gebäude gemeint, in dem sich heute das gleichnamige Restaurant befindet. Die Elbersfabrik wurde 1822 als Türkischrot-Färberei und -Druckerei gegründet. 1860 wurde das Unternehmen durch den Bau einer eigenen Spinnerei und Weberei das seinerzeit größte Unternehmen im Kreis Hagen. Das Gebäude-Jubiläum wurde mit als Beispiel für Jubiläen in 2021 in der Vorlage aufgenommen, da das Elbersgelände einer der Veranstaltungsschwerpunkte im Jubiläumsjahr werden soll."*

### Beschluss:

Der Rat der Stadt nimmt die Vorlage zur Kenntnis.

### Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

